

Jueves 04 de Junio del 2009

El Financiero Hay peligros reales, si los cambios se quedan cortos: IMEF (Jeanette Leyva - enviada / Esther Herrera - Finsat) MONTERREY, NL, 3 de junio.- La calificación soberana de México está en una situación real de riesgo de ser ubicada a la baja, aun cuando se presenten propuestas de reformas estructurales en el próximo periodo legislativo. Esto, porque de ser consideradas como insuficientes para lograr que el país crezca antes de que concluya el año, las principales agencias calificadoras y el mercado optarían por ratificar la perspectiva negativa y bajar la calidad crediticia de México. En opinión de Pedro Núñez, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), debe haber avances importantes en materia de reformas estructurales en septiembre, y de ser los adecuados, la calificación no estaría en "riesgo". Mayor deuda, la única vía para México: BID Genaro Mejía Al ser el país de América Latina más afectado por la crisis, la única opción para México es seguir endeudándose, por lo que éste y los próximos años necesitará del apoyo de los organismos financieros internacionales, opinó Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "México, en los próximos años, necesitará mucho de instituciones como el BID, por lo que hemos aumentado nuestra presencia en el país", dijo. Al preguntarle sobre si no es riesgoso que el país continúe aumentando su deuda, el presidente del BID contestó: "¿Cuál es la otra alternativa?" México fue el país más afectado de Latinoamérica, explicó, ya que "se encontró más cerca del epicentro de la crisis", Estados Unidos, mercado del que su comercio depende mucho Cede la caída económica: Fed (Agencias / Ari Audi) WASHINGTON, DC, 3 de junio.- El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), Ben Bernanke, anticipó que para fin de año se verían indicios de que termina la recesión, aunque proyectó que el mercado laboral continuaría débil hasta entrado 2010. "Los datos recientes (...) sugieren que el ritmo de contracción económica podría estar en desaceleración", comentó ante la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Representantes de Estados Unidos. "Notablemente, el gasto del consumidor, que bajó en el segundo semestre del año pasado, ha estado en general plano desde el inicio de 2009, y la confianza del consumidor ha mejorado. Terminó la era de la desregulación (Clara Zepeda Hurtado / enviada) BRUSELAS, Bélgica, 3 de junio.- Eliminar al máximo riesgos sistémicos financieros, informar al mercado, proteger a los consumidores y a los usuarios de crédito, sin asfixiar a las actividades económicas de las naciones. Es así como Joaquín Almunia Amann, comisario de Economía de la Unión Europea, consideró que se pondrá fin a la "época de la desregulación, de la confianza ilimitada en la autorregulación. Es una era pasada." En el marco de una reunión con reporteros de América Latina, estimó que hay un consenso global para regular más y mejor el mundo financiero, para reforzar las actividades de los supervisores del sistema financiero. En declive, la industria petroquímica Isabel Becerril En la industria petroquímica se acumulan los rezagos y las malas noticias. A la fecha las plantas que posee Petróleos Mexicanos (Pemex) trabajan al 50 por ciento de su capacidad, las instalaciones más recientes tienen 30 años y las más antiguas se edificaron en los cincuenta. A ello hay que sumar la falta de inversión en los complejos petroquímicos, que ha ocasionado que se acumulen las pérdidas y se opte por cierres de líneas de producción. Tal es el caso de la planta de para-xileno que dejó de operar en diciembre de 2008 porque arrojaba pérdidas mensuales por 400 millones de pesos. Este producto es para elaborar fibra sintética y la fibra con que se fabrica el PET (plástico). El desempleo podría alargarse 8 años: OIT Mariana Otero-Briz La recuperación del empleo podría darse hasta seis u ocho años después de que se haya superado la crisis económica, por lo que es indispensable establecer un pacto mundial en esa materia para evitar tensiones sociales, señaló el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavia. Dijo que es necesario impulsar políticas que reduzcan considerablemente el retraso, las cuales impliquen el compromiso de colocar al empleo y la protección social como elementos centrales de todas las políticas económicas y sociales. "En gran parte va a depender del éxito de las políticas económicas y sociales, de los paquetes de estímulo adoptados por los países, y de contar con un sector financiero que funcione." Aplicarán mil 620 mdp a proyectos agrícolas Héctor A. Chávez Maya En el marco de la nueva estrategia de producción en tierra ejidal que promueve la Procuraduría Agraria, a través del programa Fomento a la Inversión Pública y Privada en la Propiedad Rural (FIPP), este año se tiene proyectada una inversión de mil 620 millones de pesos. Su titular, Rocendo González Patiño, añadió que a la fecha la dependencia cuenta con un catálogo de 146 inversionistas privados viables para asociarse con campesinos y desarrollar proyectos alternativos a la agricultura. Al encabezar la Segunda Reunión Regional de Capacitación y Estrategias del FIPP, realizada en Monterrey, Nuevo León, indicó que en lo que va de 2009 se han formalizado 59 proyectos para 22 mil 539 hectáreas propiedad de cinco mil 931 campesinos. Urge una nueva política rural: CIOAC (Héctor A. Chávez Maya) Ante la situación económica que se vive en el país es necesario que el gobierno federal, legisladores y organizaciones campesinas trabajen en una nueva política económica y para el desarrollo rural sustentable. Federico Ovalle Vaquera, dirigente de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), añadió que se requiere reorientar el gasto hacia el crecimiento interno del país, en especial a las zonas de mediano potencial productivo. Señaló que a los programas coyunturales del gobierno federal no se les ve una salida a la crisis ancestral del campo mexicano. El modelo económico actual ha propiciado una terrible desigualdad, cada vez mayor con la concentración de la riqueza en unos cuantos y con mayor pobreza en las zonas rurales. Se debe dejar de privilegiar a las agroindustrias, los agroexportadores y a las empresas comercializadoras, que son las que concentran la mayor parte del gasto. El Reforma Aventura México en trámites de negocios Ulises Díaz Ciudad de México (4 junio 2009).- Algunos de los trámites para iniciar un negocio son más expeditos en los municipios de México que en el resto de América Latina, según el Municipal Scorecard 2008. En el País, obtener una licencia de funcionamiento para abrir una empresa toma 29 días en promedio, cuando a nivel regional toma 9 días más, según el estudio que incluyó a 25 municipios mexicanos entre los 176 analizados, pertenecientes a 10 países. Mientras que el permiso de construcción se emite a los 32 días, contrastado con los 64 días promedio del resto del continente, indica el estudio realizado por la Corporación Financiera Internacional (IFC), el IPADE y el Gobierno de Reino Unido. Sin fecha bonos ciudadanos.- Pemex Alma Hernández Ciudad de México (4 junio 2009).- Jesús Reyes Heróles, director de Petróleos Mexicanos (Pemex), adelantó que aún no hay fecha para la emisión de los bonos ciudadanos que se

incluyeron en la reforma petrolera, tema que están trabajando en conjunto con la Secretaría de Hacienda. "No es precisamente el mejor año para poder incursionar con un nuevo instrumento en el mercado", dijo Reyes Heróles refiriéndose a 2009 y precisó que ha sido un año de turbulencia económica y financiera. Hasta el momento, señaló, se han estado analizando las características del título y las ventajas de oportunidad que se presentan en el mercado. Los bonos ciudadanos de Pemex, propuestos en la iniciativa de reforma petrolera, podrían estar disponibles en bancos y cajas populares del País. Impulsa Sagarpa riego sustentable Verónica Martínez Ciudad de México (4 junio 2009).- Debido a que en el campo se desperdicia hasta 50 por ciento del agua con riegos tradicionales, la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) lanzó un programa que apoyará a los productores a comprar sistemas de riego tecnificado que dan dosis exactas del líquido y permiten cultivar más de una vez al año. "En México, las tres cuartas partes del agua dulce se usan para riego agrícola y, de acuerdo con la FAO, entre el 35 y 50 por ciento de esta agua que se va al surco es la que se aprovecha, estamos conscientes de ello, por eso lanzamos el programa", afirmó Francisco López Tostado, subsecretario de Agricultura. Durante la presentación del Proyecto estratégico de tecnificación de riego, el funcionario reconoció que de las 21 millones de hectáreas que hay en México con cultivos agrícolas, 5.6 millones tienen algún sistema de riego, como mangueras, compuertas, entre otros, pero solamente 1.5 millones usan riego tecnificado, es decir, que no desperdician agua, como la aspersión de goteo, por ejemplo. Sube petróleo a dls. 69 Londres, Inglaterra (4 junio 2009).- El precio del petróleo subió este jueves por encima de 69 dólares el barril, impulsado por datos sobre desempleo en Estados Unidos que elevaron las expectativas de una recuperación de la economía y un aumento por demanda de crudo. El crudo estadounidense para entrega en julio subió 3.18 dólares, a 69.30 dólares por barril. El crudo Brent de Londres ganaba 3.30 dólares, a 69.18. Otros factores que sustentaban el alza de los precios eran la subida de los mercados bursátiles europeos y estadounidenses, y pronósticos de un aumento de precios del crudo hechos por el banco Goldman Sachs. Gran parte de la recuperación del petróleo este año ha seguido a las ganancias en los mercados bursátiles, pues los inversores buscan allí señales de una recuperación económica, mientras que un dólar más débil puede mejorar el atractivo del crudo y otras materias primas como protección contra la inflación. Podría comercio caer más de 6%.- BM Varsovia, Polonia (4 junio 2009).- El comercio global se contraería más de un 6 por ciento este año, pero podría volver a crecer en 2010, dijo este jueves el economista jefe del Banco Mundial, Justin Lin. Las alzas recientes en los mercados accionarios mundiales podrían apuntar a un inicio de la recuperación de la economía global, dijo Lin durante una visita a Polonia. "Una contracción comercial global podría ser mayor que el 6 por ciento que estimamos previamente", afirmó Lin. En marzo, el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, dijo que el volumen del comercio mundial caería un 6 por ciento este año, en lo que sería la mayor baja en 80 años. La Organización Mundial del Comercio estimó una contracción del 9 por ciento. "En el pasado, los mercados de acciones tendieron a recuperarse entre 6 a 9 meses antes de la economía real. Este podría ser el caso ahora. Hay preocupaciones, pero el mundo podría recuperarse este año", agregó. Enfrenta Pemex reto ambiental y social Alma Hernández Ciudad de México (4 junio 2009).- Petróleos Mexicanos presentó su décimo Informe de Responsabilidad Social 2008, en el que incorporan nuevos criterios para reducir el impacto ambiental y social, que se aplicarán principalmente en el Proyecto de Chicontepec. En el contexto del Día Mundial del Medio Ambiente, Jesús Reyes Heróles, director de la empresa, reconoció que Pemex enfrenta un gran reto en materia de medio ambiente, de reducción de emisiones contaminantes y de transparencia para cambiar la imagen de opacidad que tiene la empresa. "Uno de los retos más trascendentes para el futuro de Pemex es mejorar la imagen que tiene la sociedad de la empresa más importante de México, sobre todo en materia de desempeño ambiental, opacidad y corrupción", dijo. Recomienda OMC seguro de desempleo Ginebra, Suiza (4 junio 2009).- Ante la actual crisis, un sistema de seguros por desempleo podría ayudar a las economías vulnerables más que la imposición de aranceles sobre las importaciones, dijo este jueves el titular de la Organización Mundial del Comercio (OMC). El director general de la Organización, Pascal Lamy, dijo en una entrevista con el diario suizo Le Temps que beneficios parciales por desempleo apuntados por sistemas de bienestar estatales mientras que los aranceles tienen un efecto contrario al buscado en el largo plazo. "Es un buen ejemplo de protección social. Es necesario en esta crisis. Desde este punto de vista, los europeos están mejor equipados que los estadounidenses, que a su vez están mejor equipados que los chinos, quienes están mejor equipados que los keniatas", dijo Lamy. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71374.html> Tras la recesión, EU ya no crecerá igual; Manuel Lombera Martínez QUEBEC.- Estados Unidos no volverá a registrar tasas de crecimiento de 3% como en los últimos años, estimó Glen Hodgson, economista en jefe del Consejo de la Conferencia de Canadá y ex funcionario del Fondo Monetario Internacional (FMI). La deuda pública y privada y el desempleo son factores que provocarán una lenta recuperación económica en el principal mercado del mundo, dijo Hodgson, pues el consumidor estadounidense necesita ahorrar por varios meses más. "No hay razón para pensar que la economía de EU vuelva a crecer 3%", afirmó Hodgson durante su presentación en la Conferencia de la Coalición del Supercorredor de América del Norte (Nasco 09). El consumo estadounidense, que representa 70% de esta economía y 15% del mercado mundial, volverá a gastar hasta el primer trimestre de 2010, dijo el investigador del Consejo de la Conferencia de Canadá. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71370.html> El BID otorgará a México 3 mil mdd Ixel Yutzil González El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, anunció que el organismo otorgará este año a México créditos por 3 mil millones de dólares, uno de los más altos montos dados por el organismo al país en un año, y el programa más importante que tiene en la región de América Latina. "Hay otra línea especial de emergencia para dar liquidez a países más pequeños en Centroamérica y el Caribe por 6 mil millones. De tal manera que nuestra actividad con México (3 mil millones) va a ser una de las más importantes que el banco va a tener este año y estoy seguro que en los años por venir", señaló Moreno en conferencia de prensa. Estos recursos estarán orientados a proyectos en operación como el programa Oportunidades y Sociedad Hipotecaria, así como al impulso de nuevos proyectos de infraestructura que ayuden a contrarrestar los efectos de la actual crisis económica y financiera global. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71376.html> El sector privado de EU recorta 532 mil empleos

NUEVA YORK.— El sector privado de Estados Unidos eliminó más de medio millón de empleos en mayo, sugiriendo que el mercado laboral sigue en una situación difícil y echando por tierra las expectativas de una mejora en la economía, mostró ayer un informe. Los empleadores de compañías privadas recortaron 532 mil empleos el mes pasado, aunque la cifra fue menor al dato revisado de abril, que mostró pérdidas de 545 mil puestos en lugar de la eliminación de 491 mil puestos reportada inicialmente, dijo la firma ADP. La mediana de un sondeo de Reuters entre economistas apuntaba a una caída de 520 mil empleos en el sector privado el mes pasado. El informe de la firma ADP es seguido de cerca por los mercados, porque se le considera un buen anticipo del reporte sobre las nóminas no agrícolas que elabora mensualmente el gobierno estadounidense. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71372.html> La BMV cae por datos poco favorables en EU Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró una caída superior a 2% en las operaciones de este miércoles, explicado básicamente por el nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros por el anuncio de datos económicos estadounidenses poco favorables, así como por la toma de utilidades. En ese contexto, el principal indicador de la Bolsa Mexicana registró una pérdida de 2.11%, esto es una contracción de 532.51 puntos, para establecerse en las 24 mil 651.32 unidades, observándose los mayores ajustes a la baja en los títulos de la cementera Cemex con 4.86% a 13.76 pesos, la telefónica América Móvil con 1.67% a 24.78 pesos y tienda minorista más grande del país Wal-Mart con 1.19% a 38.36 pesos. En el país vecino del norte se dieron a conocer datos como los pedidos de fábricas correspondiente a abril, cuando apenas existió un crecimiento de 0.7%; además se notificó la cifra del índice de servicios a mayo, el cual reportó un nivel de 44.0 puntos, es decir se mantuvo por debajo de los 50 puntos, que se considera cifra de recesión. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/04/peso-cierra-avances> Peso cierra con avances El peso cerró con una apreciación de 0.95 por ciento por un aumento en el apetito por el riesgo de los inversores tras divulgarse cifras económicas en Estados Unidos que hacían pensar que la recesión podría estar cediendo. Al final oficial de las operaciones, la divisa local en su valor referencial a 48 horas ganó 12.50 centavos, a 13.2175/13.2250 por dólar. Cifras oficiales de Estados Unidos mostraron el jueves que el número de personas que solicitó subsidio por desempleo en la última semana cayó por tercera vez consecutiva, mientras que la productividad aumentó a un ritmo más fuerte de lo esperado en el primer trimestre. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/04/comercio-global-podria-contraher-mas-6-bm> Comercio global podría contraerse más de 6%: BMEI comercio global se contraería más de 6 por ciento este año, pero podría volver a crecer en el 2010, dijo el jueves el economista jefe del Banco Mundial, Justin Lin. Las alzas recientes en los mercados accionarios mundiales podrían apuntar a un inicio de la recuperación de la economía global, dijo Lin a Reuters durante una visita a Polonia. "Una contracción comercial global podría ser mayor que el 6% que estimamos previamente", afirmó Lin. En marzo, el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, dijo que el volumen del comercio mundial caería 6% este año, en lo que sería la mayor baja en 80 años. La Organización Mundial del Comercio estimó una contracción de 9 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/04/fmi-presentara-plan-millonario-apuntalar-liquidez-global> FMI presentará plan millonario para apuntalar la liquidez global El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé presentar una propuesta para la asignación de Derechos Especiales de Giro (DEG) por U\$250,000 millones a los países miembros en junio, de acuerdo con un plan de trabajo para el Fondo que se conoció el jueves. El Grupo de las 20 naciones (G-20) acordó este año asignar U\$250,000 millones en DEG, la unidad de cuenta del Fondo, a los países miembros para apuntalar la liquidez global. "Esto se resolverá bastante rápido", dijo la portavoz del FMI Caroline Atkinson en un encuentro informativo regular. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/04/relacion-mexico-eu-clave-reactivacion-economica-negroponte> Relación México y EU, clave para la reactivación económica: Negroponte La estrecha colaboración entre México y Estados Unidos será un factor clave para reactivar la economía en ambos países, afirmó John D. Negroponte, ex embajador de Estados Unidos en México, y artífice del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En reunión con socios de American Chamber of Commerce of Mexico (AMCHAM), Negroponte dijo que el TLCAN ha sido un elemento que ha favorecido el desarrollo económico, y el intercambio comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, haciendo de América del Norte una región más sólida y competitiva. Mencionó que la buena situación macroeconómica del país le ayudará a salir más rápidamente de la crisis económica una vez que comience la recuperación en EU. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/06/04/vende-bdem-100-mdd-en-la-subasta-de-hoy> Vende BdeM 100 mdd en la subasta de hoy México, DF. El Banco de México (BdeM) vendió este jueves la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 13.3012 por billete estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de un 2 por ciento frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/06/04/venden-el-dolar-en-13-40-pesos-en-bancos> Venden el dólar en 13.40 pesos en bancos México, DF. El dólar se cotiza en 13.40 pesos a la venta y en 12.95 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. En centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana, el dólar libre se vende hasta en 13.50 pesos, sin variación respecto a la mañana de ayer, mientras que el precio más bajo a la compra es de 12.40 pesos. La divisa estadounidense se vende en un promedio de 13.25 pesos y se compra en 12.75 pesos en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). A su vez, el euro cotiza a la venta hasta en 19.50 pesos, sin cambios en relación con la mañana de la víspera, en tanto que la cotización más baja a la compra es de 18.25 pesos. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/06/04/sube-brent-1-05-dolares-se-ubica-en-66-93-unidades> Sube Brent 1.05 dólares; se ubica en 66.93 unidades Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en julio se cotizaba en 66.93 dólares al inicio de la sesión de este jueves (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 1.05 dólares (1.59 por ciento) respecto al cierre del miércoles, de 65.88 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en julio, a las 08:00

GMT, perdía 12 centavos de dólar (0.18 por ciento) y se cotizaba en 66.00 dólares por barril. Por su parte, la canasta de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) se cotizó el miércoles en 66.41 dólares, lo que representó una pérdida de 46 centavos de dólar (0.68 por ciento) respecto al cierre del martes, informó el cártel.